

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
Amt 66	S0375/22	20.10.2022
zum/zur		
F0257/22 Fraktion Gartenpartei/Tierschutzallianz SR Zander		
Bezeichnung		
Aufkleber an Lichtmasten und Lichtsignalanlagen-Masten		
Verteiler		Tag
Die Oberbürgermeisterin		15.11.2022

Zu den in der Stadtratssitzung am 06.10.2022 gestellten Fragen in der Anfrage F0257/22 möchte die Stadtverwaltung wie folgt antworten.

- 1. Ist der Projektvorschlag für eine AQB-Maßnahme umgesetzt worden? Wenn ja, wird aufgezeichnet, wie viele Stunden für die Reinigung und Entfernung von Aufklebern von Lichtmasten und Lichtsignalanlagen-Masten verwendet werden?*

Der Projektvorschlag für eine AQB-Maßnahme im Jahr 2022 ist nicht umgesetzt worden, da die Maßnahme in der Priorisierungssitzung nicht entsprechend eingestuft wurde. Die Einstufung erfolgt in der Regel unter Mitwirkung der gemeinnützigen Gesellschaft für Ausbildung, Qualifikation und Beschäftigung mbH (AQB gGmbH), der Gesellschaft für Innovation, Sanierung und Entsorgung mbH (GISE mbH), dem Jobcenter Landeshauptstadt Magdeburg und des Sozial- und Wohnungsamtes, Abteilung Arbeitsmarktpolitik (Amt 50.7).

- 2. Welche Maßnahmen werden zukünftig seitens der Landeshauptstadt Magdeburg in Betracht gezogen, Lichtmasten und Maste der Lichtsignalanlagen von Aufklebern und Verunreinigungen zu befreien, oder spezielle vorbeugende Maßnahmen zu treffen, die Verunreinigungen gar nicht erst entstehen zu lassen?*

Auch in Zukunft sind keine speziellen vorbeugenden Maßnahmen für Beleuchtungsmaste und Maste der Lichtsignalanlagen geplant. Aufkleber und Farbschmierereien werden weiterhin nur im Rahmen der Anlagenwartung entfernt. Aufkleber mit strafrechtlich relevanten Inhalten oder wenn von der Beklebung eine Gefährdung ausgeht, werden natürlich weiterhin umgehend abgenommen. Die Tatsache, dass die Farben der lackierten Maste der Stadtbeleuchtung nach zweimaliger Reinigung bereits geschädigt sind, sollte in diesem Zusammenhang nicht unerwähnt bleiben.

Unabhängig davon, gibt es für das Jahr 2023 wieder einen Projektvorschlag für eine AQB-Maßnahme, die das Entfernen von Aufklebern und Schmierereien zum Inhalt hat. Sollte die überwiegend vom Jobcenter Landeshauptstadt Magdeburg finanzierte Maßnahme für 2023 prioritär eingestuft werden, könnte das Entfernen von Aufklebern im Zeitraum von April bis Oktober 2023 durch die Gemeinnützige Gesellschaft für Ausbildung, Qualifizierung und Beschäftigung mbH realisiert werden.

Rehbaum